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５月中の出席成績2023 ー 24年度

　　　 区分
例会日   　　 会 員 数 出　 席

会 員 数
欠　 席
会 員 数

当 　 日
出 席 率 メーキャップ数 修 　 正

出 席 率
来 訪
ロータリアン

 9日 66 55 11 83.33％ 7 100.00％ 0

16日 66 47 19 71.21％ 11 100.00％ 0

23日 66 38 28 57.58％ 14 100.00％ 0

30日 66 50 16 75.76％ 14 100.00％ 0

　合　計 264 190 74 46 （　　　 0）
（カード　 0）

　平　均 66.00 47.50 18.50 71.97％ 11.50 100.00％ （累　計　16）
（カード　 6）

５月 ）間月仕奉年少青（ ６月 （親睦活動月間）

２
日

６
日

・委員会活動回顧（Ⅰ）
     職業・社会・人尊
     国際・財団・米山
     青少年・RA・IA

９
日

・内部卓話
　　新入会員（松下博彦会員）
・情報雑誌

13
日

・委員会活動回顧（Ⅱ）
  クラブ奉仕・プログラム・出席
   増強・分類選考・広報
   情報雑誌・会報・親睦

　（職業・国際・財団・米山）
・新旧クラブ協議会
（18:30～）

・家庭集会（18:30～）
（新旧理事・副幹事・副会計）

新入会員（小野祐也会員） 16
日

・RYLA報告会（RA） 
20
日

・次年度プログラム説明 
・次年度予算説明 
・情報雑誌

新入会員（村田弘一会員）
23
日

【移動例会】12:00～
会長杯コンペ（滝の宮CC）

＊時間注意！ 27
日

【夜間例会】18:30～
会長活動回顧＆総括
幹事・SAA　感想

＊時間注意！
・会長杯表彰式＆懇親会
（19:00～）

30
日

・地区大会報告
・会員スピーチ（池田昭大会員） 

17
18
25-29

・4RCゴルフ
　　　　 （新居浜ＲＣ担当）
・地区大会記念ゴルフ大会
・地区大会
・RI国際大会（シンガポール）

（ 　　　　　　）
７月

４ 
日

●   会長運営方針
●   委員会活動方針(Ⅰ)
　  職業・社会・人尊
　  国際・財団・米山
　  青少年・RA・IA
●   情報雑誌　

11
日

●   委員会活動方針（Ⅱ）
　  クラブ奉仕・プログラム
　  出席・増強・分類
　  広報・情報・会報
　  親睦・SAA

家庭集会（18:30～）
　  元会長・現理事・副幹事
 　 副会計

18
日

●   出席表彰
●   会員スピーチ（近藤基起会員）

●   クラブ協議会（18:30～）

25
日

●   会計報告（2023～2024年度）
●   会員スピーチ（長岡一路会員）

12
21
28

●   中学生弁論大会（青少年）
●   RAC連絡会議（松山市）
●   市民一斉清掃（雨天8/4）
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日　時：令和６年５月９日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：10名

議題および内容
… 1）……会員の入会について

	 定 例 理 事 会 報 告	 幹事　西 岡 　 圭

日　時：令和６年５月16日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：10名

議題および内容
… 1）……職業分類の大分類「製造業」の中に「高圧

容器製造」を新たに制定した事について
… 2）……新会員（３名）の入会について

	 持ち回り理事会報告	 副幹事　真 木 正 広

日　時：令和６年５月16日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
　　　　（３F　倶楽部新居浜）
諮問人員：９名

議　題
… 1）……新居浜市教育委員会へ別子銅山ガイド

ブックの寄贈について

	 被 選 理 事 会 報 告	 次期幹事　吉 田 達 哉

日　時：令和６年５月30日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：10名

議題および内容
… 1）……新会員の入会について
… 2）……会員の入会について
… 3）……会員の退会について

	 持ち回り理事会報告	 幹事　西 岡 　 圭

（敬称略）

■ ５月25日～29日 ■
RI国際大会

（シンガポール）
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2024年４月11日（木）〜
１４日（日）の４日間、第４４
回RYLAセミナーに参加させ
て頂きました。
セミナーへの参加伺いとし
て声をかけて頂いた時、私自
身初めてのRYLAセミナーと

いうことで不安がありました。というのも、過去
に参加者した同僚からセミナーの存在は伝え聞い
ていてもセミナーの目的や内容までは知らなかっ
たからです。
参加することが決まり、過去に参加した同僚に
詳細を聞くと皆が「今説明しなくても行けば分か
るから。一旦仕事のことを忘れて楽しんできて！」
と口を揃えて答えてくれました。
その言葉を信じて参加することとなり、出発当
日に高松港からフェリーで小豆島に向かう時には
不安がいつの間にか消えていました。小豆島も余
島も初めての場所だったので不安よりもワクワク
感でいっぱいだったからだと思います。
余島に到着し、まずは自然との近さに驚きまし
た。普段生活している環境とは全く違った環境で
したので、開講式の会場に着くまで周りの風景を
楽しみながら歩いていたことを覚えています。

開講式が始まり、まずは参加者の多さに驚きま
した。当たり前ですが、知っている人は誰もいな
かったので、「どうやって人の輪に入ったら良いか」
「どのようなチームに分けられるのか」「４日間、楽
しく過ごすことができるのか」など様々な想いが
ありましたが、チーム分けから講義、そのまま初
日の懇親会まで不安も抱く間もなく、あっという
間に時間が過ぎていきました。
また、参加者の多くが私より年齢が若いという
こともあり、果たして年長者として上手く関わる
ことができるのかという不安もありましたが、メ

ンバー全員が年齢を意識せずに接してくれていた
ので私自身も楽しく過ごすことができました。特
に、夕食後のチーム内での団らんが連日楽しかっ
たのを覚えています。

今回のセミナーでは自身の中で「学び」「経験」
「絆」を得ることができたと思っています。

講義では様々な経歴を持つ講師の方々から普段
聞くことのない講演を聴くことができました。ロー
タリークラブとしての取組みから始まり、普段の
仕事では意識していなかった世界の環境問題や人
口減少という現実問題、各国の紛争、医療・少子
化問題など。身近で起きている問題であるにも関
わらず、多くの問題に対して自身が深く意識して
いなかったという危機感の無さを改めて自覚する
ことができました。
同時に、少しの工夫や協力をすることで未来が
良い方向に変わっていく可能性にも気付かされま
した。
２日目夕方に発表されたフォーラムテーマ「サ
ンタクロースの役目について鶴の恩返しを参考に
考察せよ」では２日目〜３日目午前中まで一つの
課題に対してチームで意見を出し合い、とても内
容の濃い時間を過ごすことができました。
バズセッションの時間帯では、課題に対して思
うことや自分の考えを躊躇せずに意見として発言
することができました。
３日目のフォーラム発表では発表者２名のうち
１名として壇上に立たせてもらうことになりまし
た。今まで大勢のいる場で発表することが無かっ
た私ですが、せっかくのセミナー・機会だから挑
戦すべきだと自身に言い聞かせ、発表に対してポ
ジティブに向き合うことができました。発表の場
では緊張もありましたが、前述の「せっかくのセ
ミナー・機会」という思いの方が強く、文面だけ

第44回RYLAセミナーに参加して
桑原運輸株式会社　志　　賀　　幾　　人

夜　景

懇親会
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に目を向けるのではなく時折会場の皆さんの顔を
見ながらのスピーチや、相手側が聞き取りやすい
よう発言のスピードにも注意しながら発表するな
ど、意外にも落ち着いて臨むことができました。
それができたのも、前日から当日までチーム全

体で試行錯誤をしながら課題に対してチームとし
ての答え・相手に伝わるような絵や文面の表現方
法など、発表に向けての準備がしっかりとできた
という安心感もあったからだと思います。

発表後では緊張からくる疲労よりも「この場に
立てることができて良かった。発表者という役割
を断らなくて良かった。」という達成感・安堵感が
自身の中でとても強かったのを今でも覚えていま
す。本当に良い経験を得ることができました。発
表前に元気付けながら送り出してもらい、発表後

には笑顔で迎えてくれたチームメンバーには心か
ら感謝しています。同時に、他チームの発表も見
ることができ他チームの発表の素晴らしさに感銘
を受けました。今後はこの経験を活かし更に自身
の成長に繋げようと強く思いました。
今回のセミナーを通してチーム内はもちろんの
ことロータリークラブ全体の絆を知ることができ
たのもセミナーの成果だと思っています。
奉仕という信念に基づいて小さいことでも実践
していくこと・個人だけでは限界のある問題に対
して皆で協力し解決へ向かっていく姿勢に触れる
ことができました。ありがとうございます。
これからの仕事においても、今回学んだこと・
経験したことを私自身の成長に繋げ、そこから会
社全体ひいては地域社会にも良い影響を与えるよ
うな取組みに携われるよう日々努力していきます。

フォーラム発表

記念撮影

日泉化学株式会社　人事部
の宮﨑まはると申します。こ
の度は、ライラセミナーに参
加する機会をいただき、誠に
ありがとうございました。５
月16日の例会にて、新居浜
ロータリークラブの皆さまに

報告させていただきましたが、たくさんの学びは
10分間の発表に収まらず、お伝えしきれなかった
部分もありますので、この場をお借りして改めて、
ご報告いたします。
セミナー参加した動機は、「いろんな立場の人の

意見を聞いて、自分の考えを調整する材料にする
こと」を心がけ、成長したいと思っているからです。
具体的には、興味関心のあること以外も、ひとま
ず聞いてみることを実践しています。自分の考え
を肯定してくれることや、自分と同じ考えを持つ

方と関わることはメンタルヘルス面において重要
ですが、一方で成長のためには、異なる考えを持
つ方の意見から刺激を受けたり、時には厳しい意
見を聞いたりすることも大切だと感じています。
ライラセミナーでは、３泊４日、所属している組
織を離れ、様々なバックグラウンドを持つ方とコ
ミュニケーションを取ることで、自分の考えを整
理することができました。

ライラセミナー
日泉化学株式会社　宮　　﨑　　ま　は　る
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ライラセミナーの意義のひとつ、「種を蒔くこと」
という表現が印象的です。その時点においては、
結果や功利を優先するよりもきっかけを得ること
に価値を置く、と伺い、効率化が求められる世の
中でも、好奇心を持って探索する姿勢の重要さを
表現していると感じました。
ライラセミナーのコンテンツは、大きく３つ①
講義②チームでの交流・議論③思索の時間で、構
成されています。３つのコンテンツが相互に関係
し合って学びを深めていくセミナー形式ですが、
ここで記述させていただくのは、最も内省させら
れた、環境問題に配慮した事業を行っている水井
さんの講義です。フィリピンのココナッツに着目
し、ココナッツを用いた食品・美容品を製造・販
売する企業です。「製造」という点では、日泉化学
と共通しています。
扱うものは、水井さんの企業はココナッツ、日
泉化学はプラスチックと大きく異なります。プラ
スチックは、環境に悪影響を与えている存在とし
て取り上げられることが多い製品のため、環境問
題に取り組む水井さんにとって、プラスチック企
業はどのように、みえているのか確かめずにはい
られず、「プラスチックを扱う企業をどう思います
か？やはり嫌悪感はありますか？」と質問しまし
た。「ものを作りすぎる世の中の仕組みが問題」と
回答いただき、さらに対話を重ねることで、問題
を解決するときには、根本に目を向けて取り組む

ことが必要であり、ピンポイントで攻撃して否定
しても何も解決しないことを感じました。広く物
事を捉える水井さんの姿勢を見習いたいと強く感
じました。プラスチック問題の他にも私たちを取
り巻く環境には向き合うべき課題がたくさんあり
ます。単純に否定したり固定観念にとらわれたり
するのではなく事象を観察し周囲とコミュニケー
ションを取りながら臨機応変に判断し調整してい
く力を身に着ける努力をすること、これからのあ
るべき姿を、一社会人として一製造業に関わる企
業人として、何を知り、何を考え、何にチャレン
ジし続けるのか問い続ける所存です。

本セミナーは学びが多い分、非常にタフな環境で
した。朝昼晩で表情が様々に移ろう絶景に癒され、周
囲の皆さまとのコミュニケーション・仲間との繋がり
を重んじる組織風土に助けられ、学ぶことができまし
た。参加する機会をいただきました新居浜ロータリー
クラブの皆さまにも、改めて感謝申し上げます。

５月18日に徳島市で開かれ
た地区大会の本会議に初めて
参加してきました。大会登録
者は約1500人ということで、
会場は熱を帯びた雰囲気でし
た。新居浜からは明星会長を
はじめ12人が参加しました。

クラブ紹介で名前が読み上げられると、新居浜ク
ラブここにあり、とばかりに「ハイ」と野太い？声
で手を挙げ起立し、場内に存在感を示しました。

地区のテーマに「チャレンジ」を掲げる吉岡ガバ
ナーは、あいさつで各クラブに対し新しい事業への挑
戦や30代の会員拡大をお願いしていました。また新
居浜クラブへの公式訪問時にも言われていましたが、
地域の人にロータリーを理解してもらうとともに
ロータリーが地域を理解し、連携して事業を進めるこ
とを訴えていました。来賓の遠藤彰良徳島市長は、眉
山や川の遊覧船運行など観光をPR。「私は日本一阿波
踊りがうまい市長です」と自己紹介し、口でお囃子を
奏でながら踊りを披露して会場を沸かせました。

地区大会報告　元気なクラブづくりに向けて
神　　田　　未　知　生
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地区大会には国際ロータリー（RI）会長代理の
高野孫左ヱ門さん（甲府ロータリークラブ）をお招
きしていました。高野RI会長代理はスピーチで、
なぜロータリーに入会したのか、そこから得られ
るものという根源的なテーマを参加者に投げ掛け
るとともに、クラブの活性化について話されまし
た。縦軸にクラブへの帰属感が高いか低いか、横
軸にクラブの奉仕活動が積極的か消極的かを指標
に取って、クラブを４種類に類型化した表を紹介
しました（表参照）。

理想は、高い帰属感があり積極的に奉仕活動す
る「次代に続く活性クラブ」とし、そこには切磋琢
磨や自己研鑽があると述べられました。次に、一
生懸命いろんな奉仕活動をしているが、いま一つ
会員の帰属感が低いのは「体面維持型クラブ」で、
ヒエラルキー、上意下達、義務感、忖度が働くと
しました。確かに、これだと明星会長が掲げる「ロー
タリーをもっと楽しもう」とはなりません。厳し
いのは奉仕活動も帰属感もない「限界クラブ」。余
計なことはやらない、言わない。新しいことをや
らない。前例踏襲で徐々に衰退していくというこ
とです。奉仕活動はそんなに活発ではないけれど
も、会員の帰属感が高い「居心地のよいクラブ」。
これが最も多いクラブと話されていました。
新居浜はどのカテゴリーに入るのでしょうか。

少なくともわが身に当てはめると「居心地のよい
クラブ」と感じています。入会の動機は単純な話。
所属会社の歴代役職者から受け継いだだけです。
転勤、定年のあるサラリーマンではありますが、
入会３年目となり「おや、ひょっとしてオレは奉
仕活動が嫌いでないかもしれない」と思うように
なりました（危ないかも）。ロータリー行事への参
加や委員会活動を通じて親しくさせていただく方
もできてきました。クラブの活性化を語るにはお
こがましい存在ですが、自分の所属する委員会で、
一つでも何かに取り組むことで、それが元気なク
ラブづくりのお役に立てればと思います。

次年度（2024-2025年度）の地区大会は丸亀ロー
タリークラブをホストクラブに2025年4月25日
（金）、26日（土）に高松市で開催されます。さら
に2025-2026年度は2025年秋に高知で予定され
ています。新居浜から今回の人数以上で参加し盛
り上げましょう。

ここまでが地区大会報告。ここからは私のサイ
ドストーリーです。
当初、地区大会の参加に×印を付けていました。
開催日が近くなったある日、西岡幹事から参加要
請の電話がありました。返事はもちろん

4 4 4 4

「はい、
喜んで」です（実は昨年、徳島であった地区研修・
協議会を当日すっぽかした負い目もあります。その
節は多大なるご迷惑をかけ申し訳ありませんでし
た）。秋田さんの車に乗り合い、連れて帰ってもらえる
ということで、日帰りで５月18日の本会議と大懇
親会に参加することにしました。ところが直前に
秋田さんが行けなくなり、私が車を出すことに。
お酒が飲めないのは残念ですが、仕方ありません。
会場に着いて西岡幹事から知らされたのですが、
乗せて帰る人はいないと。本会議のプログラムが
進む中、私の心の振り子が揺れ始めます。ノンア
ル飲んで夜道を１人寂しく帰るのか。うーん、つ
まらん。もちろん飲んだら泊まらないといけない。
でも明日は予定が入っている。ちなみに皆さんが
宿泊するホテルの空き状況は？スマホで検索。
おっ、空いている。うーん、どうしよう。
休憩時。「連れて帰る人もいないし、泊まりましょ
うよ」。これまた西岡幹事のお言葉。畳みかけて徳久
さんからも同様のお誘い。右に左に大きく行った
り来たりしていた振り子がガチンッと止まりまし
た。「決めた。今晩よろしくお願いします」。一気
に心が晴れました。懇親会では新居浜南や今治、
四国中央の会員の方とも交流を深めることができ、
２次会も含め本当に楽しい一夜でした。昔「クリー
プを入れないコーヒーなんて…」という森永乳業
のテレビCMがありましたが、私の場合、さしず
め「酒を飲まない懇親会なんて…」といったところ
でしょうか。

クラブ活性化（元気なクラブづくり）に向けた挑戦
奉仕活動

居心地のよいクラブ

活動は例会主体
仲間意識の結束

地域実情には関心が薄い

消極的
超我の
奉　仕

帰
属
感

高

積極的

低

次代に続く活性クラブ

切磋琢磨　自己研鑽
充実した例会と奉仕活動

地域実情を反映

限界クラブ

余計なこと・言わない
新しいこと・やれない

前例踏襲

体面維持型クラブ

ヒエラルキー・コントロール
義務感　忖度
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私にとって今年の地区大会
で最も重要なことは、会長幹
事協議会における2022〜
2023年度地区会計の監査報
告の件であります。
この年度の財務委員長とし
て監査報告をどのように説明

すれば承認していただけるか悩みました。

この年度の決算状況は、一般会計における前年
度繰越金2785万円に対し、次年度繰越金が1716
万円と1068万円も減少しており、委員会活動費の
予算60万円に対し決算額が819万円、会合費の予
算240万円に対し決算額439万円と予算額を大幅
に上回る支出をしておりました。
その支出内容は「公共イメージ向上DEI委員会」
として「ポリオ根絶活動」におけるテレビ放映、特
別番組制作、広報活動、88箇所巡礼費用や「クラ
ブ活性化セミナー」の規模を拡大して支出してお
りました。

本来、予算を大幅に上回る支出をする場合は、
財務委員を交えた諮問委員会で予算変更の承認を
受ける必要があるにもかかわらず、何の手続きも

しないで支出しておりました。
この年度の問題は、予算から大幅に支出した費
用計上は予算変更の承認を受けない限り認められ
ないということと、費用対効果を考慮して節約す
ることであります。

地区大会前日の諮問委員会において、この問題
を二時間もかけて協議し、繰越金が大幅に減少し
ないための施策として、
①………予算を大幅に上回る活動費を支出する場合
は、財務委員を交えた諮問委員会で予算変更
の承認を受けること。

②………厳正な予算管理に基づいた支出を行うこと。
③………各年度の会計処理が統一的になるよう「地区
会計基準」を定めること。

以上の状況を監査報告したところ、各会長幹事
から厳しい質問や意見を予想しておりましたが、
予想に反して厳しい質問等もなく、皆さん渋々承
認して頂きました。
しかし、「地区会計基準」の作成は私にお鉢が回っ
てきました。
やれやれですが、これから大変です。

地区大会・会長幹事協議会での監査報告について
伊　　東　　省　　司

5月17日金曜日、RI第2670
地区…地区大会記念ゴルフ大
会に参加してきました。場所
は徳島カントリー倶楽部月の
宮コース、鮎喰川の北岸の高
台にある丘陵コースで比較的
フラットなコースで、1981年

より11年間LPGA公認競技徳島月の宮レディース
クラシックが開催され、2003年より3年間LPGA
ステップアップツアー徳島月の宮レディースカップ
が開催された名門コースです。当日は晴天でスター
ト前は新居浜ロータリークラブ参加メンバーも良
いスコアを出すぞと闘志をみなぎらせていました。

10時20分のスタート
少し遅れ気味でティーオ
フ。ほぼ初めてでコース
レイアウトが分からない
ので入念に距離も測りま
す。グリーンが想像以上
に速く難しく苦戦を強い
られます。

地区大会記念ゴルフ大会
日　　野　　英　　典
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ゆったりとした和気あいあいのラウンドで前半
戦を終了。おなか減ってかつ丼大盛りを注文。
とても多すぎます、ご飯が。

後半戦。このままのペースでいくとラウンド
終了時刻は17時30分くらい。西岡幹事が18時か
ら予定があり、明星会長が18時30分からの晩餐会、

19時から晩御飯のお店を予約していたのでラウン
ド終了の時間が気にかかります。
一生懸命コースと格闘しながらなんとか無事に
ラウンドを終え次の予定へと向かいました。結果
としては新居浜ロータリークラブが24位、個人賞
として垂水会員がニアピン賞、飛び賞に西岡幹事、
垂水会員となりました。

ゴルフそしてゴルフ後の懇親会ととても有意義
な一日となりました。

K社の紅麹のサプリメント
に起因すると考えられている
健康被害のニュースを多く聞
いていますので、一応ですが
薬学を修めたものとしてその
違いについて調べてみました。
まず、監督官庁ですが、お

薬は厚生労働省で、健康食品は消費者庁です。
また使用目的も大きく異なっていましてお薬は

疾患を治すためのもの、サプリメントは健康な方
が健康を維持・増進するために摂取するものです。
この違いが効果や、安全性の担保の仕方に大きな
違いを生んでいると考えられます。
安全性の違いに入る前にいわゆる健康食品の分

類についてみていきましょう。

①特定保健用食品：
　……トクホと呼ばれ必要なデータを揃え申請して
承認を受けています。

②栄養機能食品：
　……ビタミンなどのサプリメントでその成分と量
が決められています。

③機能性表示食品：
　……根拠があれば届け出だけで機能性表示食品と
表示できるものです。

トクホの申請に必要なデータや手順は医薬品の
それに近いですが、基本的に健康な方の摂取が前
提です。紅麹のサプリは③の機能性表示食品にな
るのですが、「届け出だけ」ということですので怪

しいものが出てきてもおかしくありません。
紅麹については、大昔から使用されている成分
ですし、例数は少ないですが効果を確認された文
献も存在しています。
医薬品の安全性の評価に話を移しましょう。ま
ずは基礎研究からスタートし非臨床研究での効果
と安全性の確認がなされます。非臨床での試験は
いわゆる動物実験での確認です。
一回だけの投与での影響、繰り返し投与した時
にどうか、発がん性はないか、遺伝毒性はないか
などの確認に加え、他の薬剤との相互作用の確認
もなされます。患者様が複数の疾患をお持ちで同
時にいろいろお薬を服用されていたりすることが
ありますから。この点は先の「健康食品」での安全
性の確認とは大きな違いになるかと思います。
医薬品は不純物管理についても厳格にルールが決めら

れています。また市販後の安全管理についても情報管理
やそれに基づく安全管理のルールが決められています。
新薬については、一度に処方できる日数が14日と定
められています。２週間たったらお医者様に改めて処
方していただくとなっています。慎重に服用期間を延
ばすように決められていることがわかるかと思います。
結論になりますが健康食品に分類されるものは
安全性に関するデータも何か問題が発生した時の
対応も医薬品に比べると非常に手薄です。そして
それはその使用目的の違いからきているというこ
とですので疾患のある方は健康食品ではなくお薬
を正しく使っていただくのが良いかと思います。

健康食品（サプリメント）と医薬品の違いについて
村　　田　　弘　　一

◆ 内部卓話 ◆
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昨年度の小野会長のもと、
会員の皆さんから149件もの
ご意見の協力を得て作成した
マンダラチャートをリマイン
ドとして再報告させていただ
きました。小野会長の方針に
もあったキーワードである

「恩送り」ですが、年度前半は70周年記念事業一色
で過去や諸先輩方への敬意や感謝、後半は100年
へ向けてのマンダラということで、まさに恩送り
の一年ではなかったかと感じております。
３月16日の例会で皆さんからご意見をいただ
き、４月３日に分類分けを行い、６月15日の例会
で発表をさせていただきました。①ビジョン

②会員増強③女性会員④例会⑤会員交流・企業交流
⑥規約他⑦広報・地域貢献⑧クラブ・委員会の
８つのサブテーマ分類となっています。詳しい説
明は割愛しますが、会報にも載せ続けてもらい、
会員皆様からの貴重なご意見が集まったものにな
りますので、今後どのような形でもいいので、活
用いただけることを期待しております。
最後に大リーグで活躍の大谷選手の目標「ドラ
フト１位８球団から指名」を達成するための８つ
のサブテーマを紹介いたします。①体づくり
②コントロール③キレ④スピード160キロ⑤変化
球⑥運⑦人間性⑧メンタルです。私も大谷選手に
倣い、人間性やメンタルを向上できるよう精進し
たいと思います。

新居浜ロータリークラブ
100年ビジョンマンダラのリマインド

池　　田　　昭　　大

◆ 会員スピーチ ◆

５月23日（木）、今日は滝の
宮カントリークラブにて移動例
会の日です。その後会長杯のゴ
ルフコンペが行われます。当日
の天気は快晴、風はなくゴルフ
を行うには絶好の日和でした。
参加人数は14名、当日のコー

スは滝の宮カントリークラブのご厚意により、休ま
せていた赤石コースを開けていただき、赤石コース、
別子コース、18ホールで競技を行いました。グリー

ンはそんなに早くなく、コースのフェアウェイ、ラ
フ共に整備が行き届いており最高の仕上がりでした。
余談ですが私の当日のスコアは赤石48別子46で
まずまずのスコアでした‼一緒にまわっていただ
いた妻鳥孝行様、小野省三様、小野祐也様大変お
世話になりました。
表彰式にて優勝賞品をいただき賞品の封を開け
てみるとギフト券でした。優勝賞品のギフト券の
枚数に大変驚きました。ギフト券の枚数は私だけ
の秘密です‼

会長杯ゴルフコンペ
白　　石　　正　　一

新居浜ロータリークラブ会長杯　順位表
開催年月日 2024年５月23日（木） カット PAR×2
使用コース 赤石　別子 順位決定方法 ネット順
競技方法 ダブルリペア 優先順位 1：生年月日…2：ハンディ…3：グロス
HDCP上限 男性：36…女性：36…シニア：36 参加人数 14名

順 位 参加者名 赤　石 別　子 GROSS HDCP NET
優 勝 白石　正一 48 46 94 21.6 72.4
２ 東田　桂典 41 44 85 12.0 73.0
３ 妻鳥　孝行 45 42 87 13.2 73.8
４ 一宮　捷宏 44 46 90 15.6 74.4
５ 中山　恵二 51 47 98 22.8 75.2
６ 山田　昌義 42 48 90 14.4 75.6
７ 西岡　　圭 47 46 93 16.8 76.2
８ 小野　省三 43 49 92 15.6 76.4
９ 秦　　誠一 45 49 94 16.8 77.2
10 西本　　健 53 58 111 33.6 77.4
11 桑原　征一 47 51 98 20.4 77.6
12 小野　祐也 58 58 116 36.0 80.0
13 真木　正広 50 47 97 16.8 80.2
14 神田未知生 66 62 128 36.0 92.0
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本日、最後のご挨拶にあが
りました今治ロータリークラ
ブの久米でございます。
１年間、大変お世話になり
ました。明星会長はじめ、西岡
幹事様、１年間お疲れさまで
した。そして、新居浜ロータ

リークラブの会員皆様も１年間お世話になりました。
今年度３月に行われました愛媛第一分区のイン

ターシティミーティング（IM）では、「地域に希望
を生み出そう」〜リアル・バーチャル、多様に交流
で挑戦〜と題しまして行いましたところ、多くの
出席を賜りまして誠にありがとうございました。
コロナ感染症も５類に移行したこともあり、ロー

タリーの奉仕活動もほぼコロナ前に戻ったと思い

ます。そして、ロータリー活動は、やはり“リアル”
が一番と思われているさなかに、あえて、バーチャ
ルによるロータリー活動について考えてみました。
それは、青少年の、青春の真っただ中の３年間
は取り戻せない、バーチャルで交流できれば、
もう少しロータリーの体験をしてもらえたんじゃ
ないかという思いがあったからです。また、地区
大会でも、多数の出席をいただきましてありがと
うございました。１年間の任期の中で、地区の皆
様に特別、お役に立てたことはなかったように思
いますが、私個人としては、多くの地区の皆様と
お知り合いになれたこと、自己研鑽と奉仕の機会
を与えていただいたことに深く感謝いたします。
１年間、ありがとうございました。また、これ
からも、宜しくお願いいたします。

退任挨拶
2023-2024年度愛媛第一分区ガバナー補佐　久　　米　　　　操

６月６日に訪問させていた
だきました。また、次期ガバ
ナー補佐の就任の挨拶の時間
も設けていただき、ありがと
うございました。
私は、皆さんと同じ新居浜
の出身です。高校は新居浜西

高で、明星会長はじめ多くの同窓の方もいらっしゃ
るようで、親しみを覚えます。また新居浜太鼓祭
りでは、心躍らせた新居浜時代を思い出します。
次期のロータリー活動において、大きく変化し

ていることをお伝えします。これまでは、単年度
の事業計画を作成していましたが、今後は、３年
間の事業目標を作成して、年度ごとに事業計画の
達成を判断して、事業計画を修正していく事とな
ります。
ガバナー公式訪問においては、次年度から、

近隣クラブが合同開催する例会に、ガバナーが
公式訪問するケースが出てきます。貴クラブと
新居浜南RCの合同開催例会、川之江RCと伊予三島
RCの合同開催例会、また、今治RC・今治北RC・
今治南RCの合同開催例会にガバナー公式訪問を行
う予定です。ご協力していただきありがとうござ
いました。
最後に、IMについてです。これまで愛媛県は、
第一分区・第二分区にて別々にIMを開催していま
した。次年度からは、香川・徳島・高知のように
県単位でIMを開催することになりました。次年度
担当RCは、第一分区の私の所属する今治南RCです。
開催を来年３月８日に予定しております。初めて
の事ですから、皆さんの御協力を賜り、多くの会
員の御出席をお願いする次第です。次年度、皆様
にお願いをすることも多いと思いますが、よろし
くお願いします。

次期ガバナー補佐　訪問挨拶
次期ガバナー補佐 今治南ロータリークラブ　藤　　枝　　　　晃
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例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録

開　会… 明星会長
来客紹介… 村田親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

誕生祝（５月）
　　高橋　正明君（… 7日）　渡邉　義人君（10日）
　　髙橋　英吉君（20日）　長岡　一路君（28日）
　　伊藤　浩二君（28日）

出席報告… 出席委員
定例理事会報告… 明星会長
幹事報告… 西岡幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA
内部卓話（新入会員）… 村田　弘一会員
情報雑誌… 桑原情報雑誌委員長
閉　会… 明星会長

R ６. ５. ９（第3466回）

開　会… 明星会長
来客紹介… 松下親睦委員
　ゲスト　日泉化学株式会社… 宮﨑まはる様
　　　　　桑原運輸株式会社… 志賀　幾人様
　来訪ロータリアン　なし

結婚記念祝（５月）
　　嶋田　祐二君（… 1日）　明星　　元君（… 4日）
　　松尾　嘉禮君（… 5日）　白石　正一君（… 5日）
　　秦　　誠一君（… 5日）　中山　恵二君（… 8日）
　　西本　　健君（14日）　近藤　利彦君（14日）
　　田中　英二君（16日）　垂水　辰仁君（21日）
　　近藤　奉文君（23日）　飯尾　泰和君（24日）
　　吉田　達哉君（27日）　村上　正純君（29日）

出席報告… 出席委員会
被選理事会報告… 伊東会長エレクト
幹事報告… 真木副幹事
各委員会からの連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

ライラセミナー報告
　　紹　介… 吉田RA委員長
　　報　告… 宮﨑まはる様
… 志賀　幾人様
　　修了証授与… 桑原パストガバナー
　　謝　辞… 明星会長

閉　会… 明星会長

R ６. ５.16（第3467回）

開　会… 西本副会長
来客紹介… 伊藤親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

出席報告… 出席委員

幹事報告… 西岡幹事
ニコニコ報告… 前副SAA
例会閉会… 西本副会長

記念撮影… 親睦委員
会長杯ゴルフ大会

R ６. ５.23（第3468回）

開　会… 西本副会長
来客紹介… 垂水親睦委員長
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

出席報告… 出席委員
持ち回り理事会… 西本副会長
幹事報告… 西岡幹事
各委員会の連絡事項

ニコニコ報告… 副SAA

地区大会報告
　　記念ゴルフ大会… 日野　英典会員
　　本会議… 神田未知生会員
　　会長幹事会・晩餐会… 西岡　　圭会員

会員スピーチ… 池田　昭大会員
閉　会… 西本副会長

R ６. ５.30（第3469回）
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吉田　達哉… ……第80回日本ユネスコ運動全国大会へのご
協賛ありがとうございます。只今、お申

込み並びにご入金がゾクゾク入って来て

おります。大切に使わせていただきます。

ありがとうございます。そして宜しくお

願いします。

神田未知生… ……ゴルフを始めて１年。先月末、初めてバー
ディーを取りました。新居浜カントリー

倶楽部アウトの８番（ショートホール）。

まぐれでもウレシイです。田坂さん、約

束通りニコニコをお願いしますよ。

田坂　忠孝… ……神田さん、初バーディーおめでとうござ
います。約束なのでニコニコいたします。

まさか、こんなにはやくなるとは思って

もいませんでした。会長杯頑張って下さ

い。そして、又ゴルフ教えて下さい。

渡邉　義人… ……明日で53歳になります。まだまだ未熟者
ですが、引き続きご指導よろしくお願い

します。

長岡　一路… ……そろそろ免許の更新の事が気になるよう
になりました。ボツボツとがんばります。

（誕生祝）

髙橋　英吉… ……小林一茶の歌をまねて『誕生日めいどの
旅の一里塚楽しくもあり楽しくもなし』。

心境としては後者の方が強いですね。残

りの人生エンジョイします。

髙橋　英吉… ……５月３〜５日まで、喜寿の祝を兼ねて家
族14名で富士河口湖へ旅行に行ってきま

した。楽しい思い出になりました。

妹尾　次郎… ……４月の結婚祝のニコニコが出来ていなかっ
たと思います。おそらく今年で37周年かと

思います。金婚式まではまだまだですが、

見捨てられないよう努めていきます。

秦　　誠一… ……バラの花束ありがとうございました。い
ま一度、昔の新鮮さを取り戻したいと思

います。（結婚記念）

嶋田　祐二… ……55年前、昭和44年５月１日に結婚しま
した。今年55周年はエメラルド婚式です

が、きれいな花束を手渡しできず仏壇に

飾っています。ありがとうございました。

松尾　嘉禮… ……５月５日、綺麗なお花有難うございまし
た。58回目の結婚記念日でした。早くボ

ケた者が勝ちと競う今日この頃です。

明星　　元… ……美しい花束ありがとうございました。
矢田　義久… ……ジャケットを忘れました。（チョットご無礼）
田邊　　崇… ……（その他）
松下　博彦… ……（その他）

■ ５月９日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

一宮　捷宏… ……本日はRYLAセミナー参加社員　宮﨑まはる
が報告発表をさせて頂きます。よろしく

お願いします。

桑原　征一… ……本日は、弊社社員　志賀幾人が、ライラ
セミナー受講報告をさせて頂きます。よ

ろしくお願いいたします。

明星　　元… ……ライラセミナーに参加頂きました日泉化学
の宮﨑まはる様、桑原運輸の志賀幾人様、

素晴しい経験をされたと思います。今後は

その経験を生かして頂きたいと思います。

吉田　達哉… ……宮﨑まはるさん、志賀幾人さん、RYLA
セミナーへのご参加ありがとうございま

した。これからの人生のプラスにしてい

ただけると光栄です。

伊東　省司… ……被選理事会で「別子銅山ガイドブック」を
市教育委員会に寄贈することの承認を頂き

ました。今月30日の予算・プログラム審議

会に諮り、６月例会で諮ることとしており

ます。ご理解よろしくお願いします。

真木　正広… ……西岡幹事のピンチヒッターで幹事をさせ
て頂きます。今期三回目で少し慣れてき

たかな〜。頑張ります。

鈴木　誠祐… ……５月12日、住友別子病院健康フェスタを
行いました。住友生命・ヤクルトにも協

賛出店していただきました。小野さん、

嶋田さん、またテントを貸していただい

た鉱山、松下さん、お世話になりました。

■ ５月16日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

ニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O X （敬称略）

（RA委員長）
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山田　昌義… ……本日は滝の宮CCを御利用いただきありが
とうございます。皆様の御来場をお待ち

しております。

永田　光春… ……明日からシンガポール国際大会に参加され
る方、身体に気をつけて楽しんで下さい。

垂水　辰仁… ……５月21日、49回目の結婚記念日を迎え
ました。金婚式へのカウントダウンの始

まりです。

■ ５月23日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

西本　　健… ……先週に続いての会長代行挨拶です。パレ
スチナ問題に関係するユダヤ人の歴史の

一部を私の勉強の範囲で話しました。

白石　正一… ……５月23日（木）、天気は晴れ。新居浜ロー
タリークラブ会長杯コンペにて優勝しま

した。賞品のギフト券の枚数にビックリ

しました！中身は極秘です！

青野　　正… ……皆様、本年もユネスコ寄席のチケットあ
りがとうございます。よろしくお願い申

し上げます。

吉田　達哉… ……毎年恒例となっておりますユネスコ寄席
のチケット購入ありがとうございました。

今年は会場を新居浜商工会館大ホールに

替え開催致します。笑いあり、涙ありの

寄席となります。７月13日（土）14：00

開演。どうぞよろしくお願いします。

伊東　省司… ……カープただ今首位、昨日は打線が爆発し
て大量14点。この調子を祈願してニコニ

コさせて頂きます。

妹尾　次郎… ……三男が５月15日に入籍しました。これで、
三人共嫁取りが完了しました。後は、孫

に娘ができるかどうかですが、見守るの

みです。

池田　昭大… ……本日会員スピーチをいたします。昨年度
のマンダラチャートをリマインドとして

再度ご説明いたします。

高橋　正明… ……なんとか父よりも長生きができました。
（誕生祝）

伊東　省司… ……（その他）
日野　英典… ……（その他）

■ ５月30日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

嶋田　祐二… ……坊ちゃんスタジアムでヤクルト−広島
戦、一勝一敗で広島ファンにも恨まれる

ことなく終り、売上も良かったです。村

上ムネ、最年少でホームラン200本記録

も出て良かったです。ありがとうござい

ました。

永田　光春… ……船木公民館主催で５月11日、船木中学生
30名、父兄10名で下兜山登山して、頂

上で兜踊りを奉納して来ました。登りに

４時間、下りに３時間掛かり疲れ果てま

した。全員無事故で下山に感謝。兜踊り

は雨乞い踊りで昔から船木地区に残って

います。船木中学校の運動会では踊って

いるので皆さん上手でした。私も初めて

踊りましたが感動しました。

伊藤　浩二… ……63歳になります。体力は落ちてきました
が、まだまだ元気に頑張ります。（誕生祝）

飯尾　泰和… ……あれから○○年続いております。LINEと
ソーシャルディスタンス、更には毎年の

美しい花のおかげです。ありがとうござ

います。（結婚記念）

田中　英二… ……結婚記念祝ありがとうございます。今日で
三十数年、正確には忘れました。年々夫婦

の会話は減っていますが、年数だけが増え

て行っています。金婚式の時には、会話は

なくてもお互い健康でいたいと思います。

白石　正一… ……結婚して33回。順風満帆に人生を過ごし
たいです。

西本　　健… ……花が届き女房が喜んでいました。夫婦と
もよれよれで耳が聞こえず会話になりま

せんが、喧嘩せず頑張ろうと思います。

中山　恵二… ……金婚式まで後３年。石の上にも３年と言
われていますが、なんとかお互い耐えて、

金婚式を迎えたいと考えています。きれ

いなバラありがとうございました。

近藤　奉文… ……お祝ありがとうございます。（結婚記念）
吉田　達哉… ……結婚記念ありがとうございます。結婚し

て36年になりました。愛は許すことを

モットーに、家では可能な限り存在感を

無くすことが夫婦円満の秘訣だと、やっ

と気づきました。

佐々木信幸… ……（その他）
田邊　　崇… ……先週のクラブ協議会は急遽欠席で大変失

礼しました。

小野　雄史… ……（その他）
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ニコニコ寄付金
５月 合計 43件  126,000円       累 計 405件  1,348,000円

2023 ー 24 年度

2023 ー24年度の入退会者
月／日 入　　会 退　　会 事 業 所 名 紹 介 者

… 8/24 村田　弘一 住友化学㈱愛媛工場 丹　　一志

… 8/24 松下　博彦 住友金属鉱山㈱別子事業所 丹　　一志

12/10 井石安比古 井石内科医院 尾部　輝光

… 1/13 松田　哲雄 松田顕微鏡歯科クリニック 三好光治郎

… 1/31 植村　明雄 住友重機械工業㈱愛媛製造所 平　　喜彦

… 2/22 伊藤　浩二 住友重機械工業㈱愛媛製造所 田川　　稔

… 3/31 田川　　稔 三井住友建設㈱四国支店 鈴木　誠祐

… 4/16 井石　正哉 ㈱井石 井石安比古

計 ３名 ５名

正 会 員 数

７月末 68名

８月末 70名

９月末 70名

10月末 70名

11月末 70名

12月末 69名

１月末 67名

２月末 68名

３月末 67名

４月末 66名

５月末 66名

PHD箱寄付金報告（インターアクト委員会）
… ５月合計額… 6,780円
… 2023−24年度累計額… 76,284円
…昭和57年５月13日スタート以降の累計額… 1,984,277円

おのおのの物そして心の両面の10％をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を−−。

PEACE･HEALTH  &  HUMAN  DEVELOPMENT
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JUNE
2020

新居浜ロータリークラブ　会報委員長　妹　尾　次　郎
東田印刷株式会社

例会場　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　例会日 （木曜日）12:30～13:30
事務所　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　〒792-0007 新居浜市前田町6-9

ＴＥＬ（0897）34‐6767　ＦＡＸ（0897）35‐1321
ロータリー口座 伊予銀行 新居浜支店 普 4093994

会　長　　明 星 　 元 　　　　　　　　　幹　事 　　西 岡 　 圭

● 発行所
● 印刷所

国際ロータリーテーマ

《 ’23- ’24 》
世界に希望を生み出そう

ク ラ ブ 基 本 方 針

《 ’23- ’24 》
ロータリーをもっと楽しもう

7

編 集 後 記

編 集 後 記

※総意見数149 2023.4.3 小野（正）、明星、高橋（英）、西岡、吉田、池田 作成

クラブリーダー
シッププランの

立案

若い会長の輩出

理事会等へのオ
ブザーバー参加

促進
若い人の入会

親子会員

男性よりも女性
の方が優秀かも

女性会員が増え
ると男性会員の

質も上がる

3～5年の
中期目標の設定

新居浜の人口増
や地元愛増大へ

の貢献

SDGｓへの
取り組み

クラブの伝統を
守る

事務局員の労働
条件等を適時見

直し

事務局スペース
の拡大

ロータリーソン
グを今風に

委員会の統廃合
委員会間の交流

未所属委員会へ
の理解度を

上げる

オンライン例会
クラブ活動の

創設
（趣味的な）

出席率UPへの
方策

会員名簿作成
クラブ
委員会

規約他
⑪

内規を少なくと
も新役員、理事

間で確認

太鼓祭りの人間
同士のケンカを
無くす運動を

教育委員会を通
して青少年育成

支援を

会員数60～80
（約90％意見）

紹介条件の
マニュアル作成

広報
地域貢献

地元会員の拡大

入会レベルの
維持

広報
地域貢献

⑲

会員増強

小さなことでも
いいので継続的
な取り組みを

次世代につなが
る取り組み

卓話・スピーチ
後の講評を行う

次世代経営者
との交流会

奉仕と親睦の
更なる充実

委員会の懇親会
等での活性化

食事の量・質に
工夫

いつも同じ人と
座るのではなく
委員会席を導入

会員スピーチを
20分間に

現状の緊張感の
維持

会員交流
企業交流

ニコニコの
コメントを本人

が説明

奉仕活動にもう
少しウェイトを

置く

ロータリーの
基本を学ぶ場を

増やす

県外・近隣ｸﾗﾌﾞ
との親密な関係

づくり

例会

各種懇親会の
継続

太鼓祭りPR 子供への貢献

ニコニコ予算で
地域貢献を

会員企業同士が
お互いをもっと

知る機会を

講演会
音楽会

認知度UP

他クラブとの
連携

例会回数の
見直し

メーキャップ対
象をはっきりさ

せて拡充

転勤者の入会金
見直し

仮入会制度の
導入

規約他

委員会内の親睦
をもっと図る

年度が変わるご
とに引継ぎをき

ちんと行う

女性会員数
2ケタ

100周年では
女性比率を20％

以上に

会員交流
企業交流

⑦

新居浜ロータリークラブ100年ビジョンマンダラ

新居浜RC
100年ビジョン

ビジョン
⑱

会員増強
㊺

女性会員
㉑

例会
⑪

クラブ
委員会

⑰

入会レベルの
維持

女性比率
10～20％

外国人経営者が
いれば勧誘する

女性会員増

ビジョン 女性会員

新居浜RC100年ビジョンマンダラ

　今期最終号、無事に発行が出来ました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。
　先日、産経新聞の「日曜コラム」という欄に、シンガーソングライターのさだまさしさんの
投稿に目を引かれました。タイトルは、『「無礼」の時代』というもの。ある大学の若い先生が、
「高齢者は老害になる前に集団自決、集団切腹でもしたらどうか」という発言に対しての意見を述
べています。私は、この発言を知らなかったのでネット検索をして情報収集をし、にわか知識を
詰め込みました。実は、その発言が海外メディアでも取り上げられたり、発言者をCMに起用し
ていたキリンが広告を削除したり、財務省の広報誌に起用していたことが国会で追及されたりし
ていたようです。一方で、その発言を擁護する人も多数現れているという現状のようです。
　さださんの意見の一部を掲載します。『無礼な言葉だが、この手の人の無礼は治るまい。頭の良
い人が陥る「自分は正しい」という幼い罠に嵌（は）まったようだ。自信満々の時は自分の言葉が
誰かを傷つけているかもしれないという慮（おもんぱか）りを失う。（中略）ここで言う教養とは
知識を上手に応用する心の力量のことだ。当然乍ら学歴や知識量でその人の心の高さを測ること
など決して出来ない。その地位でもだ。』、『言葉遣いは心遣いなのだがなぁ。昔は丁寧語、尊敬語、
謙譲語など年長者や目上の人や他人への言葉遣いには厳しかったものだが…』。
　私もさださんの意見に賛成であり、この若い先生の発言そのものは、決して許されるべきもの
ではないと思います。ただ、さださんの言う頭の良い人が陥る云々は、決して若い者だけに限ら
ずすべての世代に共通して言えることだと思います。同時に、若者たちにそんな無礼なことを言
わさないように、尊敬に値する高齢者になることも求められているのではないでしょうか！？
　住友家の総理事であった伊庭貞剛氏が引退する際に話したと言われる言葉を思い出しました。
「老人は小壮者の邪魔をしないようにするということが一番必要だ。事業の進歩発達に最も害を
するものは、青年の過失ではなく、老人の跋扈である。」私も、日々高齢者の領域に近づいていますので、
この言葉を胸に刻んで、次世代にバトンタッチする準備を進めたいと思います。
　結びに、一年間拙い編集後記にお付き合いいただきあ
りがとうございました。
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